



CDU



**Freie
Demokraten
FDP**

Fraktionen im Kreistag des Rhein-Kreises Neuss

An den Landrat
des Rhein-Kreises Neuss
Herrn Hans-Jürgen Petrauschke
Ständehaus
Lindestraße 2
41515 Grevenbroich

03. Februar 2015

Anfrage für die Sitzung des Kreisausschusses am 17.03.2015

Hausärztliche Versorgung im Rhein-Kreis Neuss

Sehr geehrter Herr Landrat Petrauschke,

die Kreistagsfraktionen von CDU und FDP bitten Sie die folgende Anfrage auf die Tagesordnung der Sitzung des Kreisausschusses am 17.03.2015 zu setzen.

Anfrage

Die flächendeckende medizinische Versorgung ist ein Merkmal des deutschen Gesundheitswesens, das auch international Vorbildcharakter hat. Vor allem das wohnortnahe Angebot an ärztlichen Leistungen, die im Vergleich geringen Wartezeiten sowie die freie Arztwahl gelten als besondere Errungenschaften. Doch genau diese Vorteile sind gefährdet. Der Anteil der niedergelassenen, älteren Ärztinnen und Ärzte auf dem Land wird immer größer. Viele Studien prognostizieren schon heute für NRW und ganz Deutschland einen massiven Ärztemangel. Für den Kammerbereich Nordrhein ist festzustellen, dass von den dort niedergelassenen Hausärztinnen und Hausärzten ca. 24 Prozent älter als 60 Jahre sind. Ähnlich steht es um die fachärztliche Versorgung. 18 Prozent der in der ambulanten, fachärztlichen Versorgung tätigen Mediziner im Kammerbereich Nordrhein sind älter als 60 Jahre. Es muss davon ausgegangen werden, dass diese Ärztinnen und Ärzte in den nächsten 10 Jahren aus Altersgründen komplett aus der ambulanten medizinischen Versorgung ausgeschieden sein werden. Die ohnehin angespannte Lage in einigen Regionen des Landes verschärft sich dadurch zusehends.

-1-

Vor diesem Hintergrund bitten wir die Verwaltung, eine Vertreterin oder einen Vertreter der Kassenärztlichen Vereinigung in den Kreisausschuss einzuladen, um unter anderem folgende Fragen zu beantworten:

- Wie hoch/gut ist die hausärztliche Versorgung aktuell im Rhein-Kreis Neuss in den einzelnen Städten und Gemeinden?
- Wie hoch ist der Altersdurchschnitt bei den Hausärztinnen und Hausärzten im Kreis?
- Wie wird sich die Situation der hausärztlichen Versorgung speziell auch in den ländlichen Teilen im Rhein-Kreis Neuss in den nächsten 5 bis 15 Jahren (bei unveränderten Rahmenbedingungen) voraussichtlich entwickeln?

Mit freundlichen Grüßen



Dieter W. Welsink
Vorsitzender der
CDU-Kreistagsfraktion
im Rhein-Kreis Neuss



Bijan Djir-Sarai
Vorsitzender der
FDP-Kreistagsfraktion
im Rhein-Kreis Neuss